

Clinton propone establecer la cooperación antinarcos al Perú

WASHINGTON, 22 (AP/EFE).- El presidente de Estados Unidos, Bill Clinton, solicitó ayer al Congreso para restablecer "lo más posible" la cooperación con Colombia en la lucha contra el tráfico aéreo de cocaína, según se informó hoy oficialmente.

Desde el 1º de mayo pasado, Estados Unidos dejó de entregar información de sus servicios de espionaje y radar a esas dos naciones por considerar que podría ser usada para atacar aviones civiles.

La información del espionaje estadounidense se genera en las cuatro estaciones de radar instaladas en Colombia y una en el territorio de la procedencia de los aviones civiles "Awas".

La interrupción del apoyo estadounidense considerado por los gobiernos de Santa Fe y Lima como un golpe a su estrategia de lucha contra el narcotráfico y contra las adicciones.

Clinton pedirá un "pequeño cambio" en la ley para eximir de responsabilidad criminal a quienes llevan aviones civiles en país si el narcotráfico presenta una amenaza a la seguridad nacional, dijo Lee Brown, un funcionario de la administración en contra de las drogas. La ley exigiría que los que llevan las debidas normas para proteger de personas inocentes.

Clinton "está pidiendo al Congreso que haga cambios que en determinadas ocasiones permitan a nuestros aliados la información de inteligencia para permitirnos civiles que ellos consideran usados para transportar drogas", dijo la vicepresidenta Dee Myers.

El plan interno permitiría compartir la información estadounidense que fue interrumpida por el Departamento de Justicia y que Estados Unidos podría ser acusado en un pleito civil contra las fuerzas armadas de Perú o Colombia si ellos usan el radar estadounidense.

El acuerdo, que tendrá vigencia hasta que el Congreso cambie la ley, permitiría usar datos de radar terrestres y aéreos siempre y cuando la información que suministran sea utilizada por Colombia o Perú para detener aviones. (ALIMENTANTES ENFOQUE EN AII).



El desborde del río Amazonas inundó casas y locales públicos en la plaza principal de Iquitos, frontera con Brasil. Botes y canoas sirven como medio de transporte. Los niños juegan "water polo" en lo que normalmente es una cancha de fútbol y básquetbol. Puentes improvisados se usan para recorridos cortos.

ESPECIAL

Epidemias amenazan pueblos fronterizos de nuestra selva

Por severas inundaciones de últimas semanas. Demandan urgente atención del gobierno.

ISLANDIA 22.- (Por Samuel Ríos Barrientos y Javier Ascencio Samiento, enviados especiales de la Unidad de Investigación). Pueblos y caseríos de la frontera del Perú con Colombia y Brasil, que desde siempre vivieron en el aislamiento y la posterioridad, afrontan un inmenso peligro de epidemias de malaria, el cólera, infecciones respiratorias, dengue y hepatitis, entre otros, tras las severas inundaciones que asolaron la zona en las últimas semanas.

Los desbordes de los ríos Putumayo, Amazonas y Yavari, los peores en los últimos 20 años, han arrasado sus cultivos y las aguas han cubierto sus viviendas. Pobladores peruanos de la cuenca del Putumayo y del Trópico Amazónico, en la confluencia del Amazonas con el Yavari frente a Leticia (Colombia) y Tabatinga, Benjamín Constant (Brasil), demandan urgente atención del gobierno para enfrentar el peligro.

"Carecemos de agua potable, no tenemos medicinas y nuestros centros de salud y escuelas también están afectados por la inundación", dijo el teniente alcalde de Islandia, Rómulo Vásquez.

Sí bien el caudaloso río Amazonas discurrió por entre poblados peruanos, colombianos y brasileños, las inundaciones adquieren magnitudes de calamidad en el lado peruano, debido a que sus terrenos se encuentran en áreas sumamente bajas.

Edmundo Balza, cónsul del Perú en Leticia, dijo que sólo en el Bajo Amazonas la población peruana damnificada podría superar los 2.000.

Aisladas históricamente, asediadas por el narcotráfico, dependientes de la economía de los países vecinos, las poblaciones en esas fronteras demandan una efectiva presencia institucional del Estado.

Con una producción deficiente, donde sólo se cultiva yuca, arroz y plátano, los peruanos de esta zona acuden a hospitales y colegios de Brasil y Colombia en busca de estos servicios que, generalmente, los reciben en forma gratuita, incluyendo medicinas.

Colombia y Brasil ejercen una acentuada influencia sobre la casi totalidad de las poblaciones peruanas. Sólo en Iquitos, localidad de Madre de Dios en la frontera con Brasil, se observa una situación inversa.

El peso, la moneda colombiana, así

¡Atención a nuestras fronteras!



Las inundaciones ocasionadas por el actual crecimiento de los ríos de la selva solo han servido para agravar los problemas que, desde décadas, enfrentan los pueblos del lado peruano en la frontera con Brasil y Colombia. Hay miles de damnificados y, ahora, amenazan las epidemias. En el Trópico Amazónico el Estado peruano tiene escasa presencia institucional. Haciendo de fronteras, la única excepción es Iquitos, en Madre de Dios, donde Perú está mejor que Brasil.

Río Acre: Límite fronterizo natural entre Perú, Brasil y Bolivia.

Villa Asís
Kapiari
Bolívar
Puerto Maldonado
Río Acre: Límite fronterizo natural entre Perú, Brasil y Bolivia.

Fuente: EL COMERCIO Investigación de campo, Min. PPA EE.

como el dólar, y en menor proporción el devaluado cruceiro real de Brasil, gobernan las operaciones comerciales entre peruanos, colombianos y brasileños en más del 90% de las zonas de frontera. (LO QUE PERIODISTAS DE 'EL COMERCIO' COMPROBARON DURANTE UN RECORRIDO POR LA ZONA: B-II).



MUNDIAL USA '94
EE.UU. ganó 2-1 a Colombia,
uno de los favoritos

D1

POLÍTICA
Entrevista con el embajador de Estados Unidos

A4

ECONOMÍA
Precio del Interbank
se fija en \$45 millones

E1

OPINIÓN
Moral y armamentismo:
perspectiva del Vaticano

B2

ÍNDICE
Será laborable matarlos? A8
Cuadriga choque en Lima A12
Resistimos acuerdo con OTAN B1
Dos temas perdidos en el mar B7
Toma Libertad y sus proyectos C1
La advertencia de Deau Martin C3
Asistencia telefónica para la mujer C7
Taiga eliminado de Wimbledon D4
Exploratorio crecimiento de Lima D5



Para hacer capa del inca matan a 3,200 murciélagos

CUZCO, 23.-(Por Bernabé Calderón, corresponsal regional).-Un total de 3,200 murciélagos fueron sacrificados en los valles de Quillabamba, Echarati y Curahua para extraer su cuero y confeccionar la capa que esta vez llevará el inca en la tradicional evocación del Inti Raymi, que se realizará mañana -crece hace 50 años- en la explanada de Sacsayhuamán.

El alcalde de la ciudad, Daniel Estrada Pérez, refirió que el vestuario de la noblesa imperial será fastuoso, pues solamente el traje del inca (personificado este año por el periodista Guido Guevara) lucirá con fibra de vicuña, cuero curtido de murciélagos, plumas de aves andinas y ornamentos de oro y plata.

Los especialistas afirmaron que de cada murciélagos se utilizó sólo la piel del pecho, en escasa proporción que apenas llega a 2.25 centímetros cuadrados.

El diseñador Attilio Mendigüen Sarmiento dijo que en la captura de estos murciélagos se emplearon técnicas apropiadas, que permitieron recolectar en dos años la cantidad necesaria. Estos mamíferos viven en cuevas de los valles de la provincia de La Convención (Cuzco) y del sector de Limatambo (Apurímac).

Los campesinos del distrito de Pitumarca, al sur del Cuzco, trajeron un par de túnicas para el Inca, para lo cual el Instituto de Camélidos Andinos proporcionó alrededor de 18 kilos de fibra de vicuña. Asimismo, 30 campesinos trajeron el vestido del inca que debe ser entregado este jueves en sesión solemne en el teatro municipal a las diez de la mañana.

Por otro lado, se ha traído del Antisuyo plumas de aves andinas, como guacamayo y garza, para adornar los pectorales de la vestimenta del inca, que también lucirán ornamentos de oro y plata. El acopio de las vistosas plumas se efectuó en la selva de Ucayali y Madre de Dios.

Desde hoy 'El Comercio' con una edición para todo el país

'El Comercio' llega desde hoy más allá de Lima; con esta edición renovada, a sus miles de lectores de todo el Perú, con su frontal veracidad y seriedad y con un diseño renovado, nos permitirá presentar las informaciones y comentarios con mayor eficiencia.

Atrás a los temores de la gente de los pueblos, 'El Comercio' hace crecer a poco el número de sus lectores a diariamente que los mercados se animan más con el de 'Comercio', más fácil y directo.

En el cuerpo A, habrá dos páginas de opinión, que ocupan los artículos y columnas, dando amplia cabida a los comentarios de los lectores. Sigue la página Política, los noticieros de Lima y provincias.

En el cuerpo B se observa las informaciones internacionales, lo visto de las instituciones en Lima y las noticias nacionales descriptivas por la red de correspondientes de 'El Comercio' en más de 60 países.

La novedad en el cuerpo C será la inclusión de la página de Opinión de Américas. El cuerpo D servirá para un amplio despliegue de la actividad deportiva. En este cuerpo se incluirán la sección Deportes y las económicas.

El nuevo cuerpo E de la sección Economía ofrecerá más información, comentarios y análisis. Se sumará así dominio de las finanzas y negocios. Y en breve se agregarán deportes y 'Wall Street Journal', que cumplirá su función informativa del Oficina de Dirección.

CUZCO. Integrantes del equipo de diseñadores del entorno del Inca muestran el manto que llevará el soberano en la evocación del Inti Raymi, que ha sido confeccionado con la piel cortada de 3,200 murciélagos.